

Hora: 02:44
PAG - 1 PRIMERA ENTREGA
Lunes 21 de Febrero de 2005

## Principales Titulares de Periódicos

## La Prensa

#### +Vendetta narco en la RAAS.

- +Sicarios llegaron a la comarca Mirasol a dar muerte a cuatro personas en la finca Casa Quemada.
- +Ejército brinda protección a equipo de la BBC de Londres que realiza un reportaje en Wapí.
- +Diputados nicas, los más caros del istmo.
- +Devengan US\$4,329 y tienen seguro médico y asignación de combustible por US\$500 mensuales.
- +Capturan a mexicanos con heroína.
- +Prendas con doble forro, conteniendo droga pesaron 10 kilos.

## **El Nuevo Diario**

#### +Brote cuasi epidémico.

- +25 mil casos de diarrea y Minsa tensa sus recursos.
- +Reunión de cinco horas de "estado mayor" nacional y departamental del Ministerio de Salud.
- +Mayores afectaciones en Estelí y Madriz, pero también se aumenta número de pacientes en "La Mascota".

## +Elecciones hoy, ganaría Herty

- +Encuesta Borge & Asociados.
- +Montealegre y Lewites vencerían cómodamente una primaria abierta en sus partidos.
- +Si los candidatos fueran Ortega y Alemán, más de la mitad del electorado se abstendría.

#### +Heroína en Aeropuerto.

- +Se calcula que costo de droga es de medio millón de dólares.
- +Venían de Corn Island y con sus equipajes forrados con droga.
- +Entraron por Peñas Blancas y pensaban irse por esa ruta.

## +La última cena y un judas llamado Anastasio Somoza

+Después de la cena "ordinaria" en Casa Presidencial, el Gral. Sandino en compañía de su padre don Gregorio, y del ministro Salvatierra (primo 2do. de Margarita Calderón, la madre de SANDINO) se retiran para regresar a la casa de don Sofonías en donde se hospedaba. Uno de los participantes en la última cena, Salvador Calderón Ramírez, quien había acompañado con su apoyo intelectual a Sandino en toda su gesta y merecía toda su confianza, relata así en un libro que posteriormente escribiera, los detalles de las últimas horas del General de Hombres Libres.

#### +Muere electrocutado cuando robaba cables.

+Cadáver quedó colgado y aún no ha sido identificado.



Hora: 02:44 PAG - 2 -

## **Editorial**

#### La Prensa

#### Ante el cambio de mando militar.

"En un libro recientemente editado en el país (Ejércitos y democracia en Nicaragua, una reforma incompleta. Grupo Editorial Lea, octubre de 2004), su autor J. Mark Rhul dice que: "Cuando Violeta Chamorro reemplazó a Daniel Ortega como Presidente de Nicaragua en 1990, inicialmente a ella se le forzó a compartir el poder con un Ejército Popular Sandinista (EPS) grande, partidario y legalmente autónomo. Las fuertes presiones políticas internas y extranjeras ayudaron a su gobierno a persuadir a la jefatura militar pragmática a cortar sus lazos con el partido sandinista, reducir el tamaño del ejército en un 85 por ciento y aceptar una serie de reformas estatutarias y constitucionales que estrechaba la autonomía de jure de las fuerzas armadas". "aunque parece que los militares nicaragüenses han adoptado la democracia en principio y que ya no intentan influir en la política civil, todavía no se ha logrado el control democrático completo..." En realidad, la plena subordinación del Ejército al poder civil de la República de Nicaragua todavía está en proceso. Aunque también es necesario reconocer que el poder civil no es todavía plenamente democrático ni lo suficientemente confiable para nadie. Como asegura el mismo J. Mark Rhul en la obra antes citada. Al respecto hay que considerar que cuando Ruhl escribió lo anterior no se habían aprobado las reformas constitucionales antidemocráticas. Y si bien es cierto que el Ejército ha logrado, hasta ahora, salir airoso de la crisis política producida por la aprobación de las reformas constitucionales regresivas, los peores desafíos están todavía por llegar, aunque la nominación de John Negroponte —un héroe estadounidense de la lucha anticomunista y antisandinista en Centroamérica en los años ochenta—, como primer Director Nacional de Inteligencia de Estados Unidos, es un hecho que no está relacionado directamente con Nicaragua, sin embargo podría relacionarse más adelante según como evolucione la situación política del país".

## **Caricaturas**



La Prensa





Hora: 02:44 PAG - 3 -

## **Opinión**

#### La Prensa

## Sandino y la economía fiscal. (Sergio Vélez Astacio)

"Es muy posible que el general Sandino, encontrándose en la antesala de la muerte, con la clara visión de que además de la voluntad, la armonía y la concordia que debe primar en todos los nicaragüenses necesaria para solventar los problemas de la sociedad y el mejoramiento de nuestra economía, desde hace mucho tiempo maltratada por falta de orden y disciplina, un factor determinante para el progreso es el "arreglo de nuestra economía fiscal", ardua tarea y labor que todos debemos tomar conciencia, a fines de disponer de recursos e invertirlos en obras sociales e infraestructura básicas para la salud y progreso del país. Seguro que manteniendo presente una dirección y un ejemplo de transparencia hacia las múltiples actividades que día a día se realizan en la DGI, como una política integral por ser servidores públicos del Estado, el anhelo del general Sandino que pidió únicamente a cambio de su gesta el honor de su pueblo y la soberanía de su Patria, será un compromiso compartido."

#### Una puerta para todos. (Douglas Carcache)

"Cuando los presidentes de Nicaragua y Honduras botaron la garita de la aduana El Guasaule, la semana pasada, para dar pase libre a los ciudadanos de los dos países, también dieron la pauta para enterrar, poco a poco, una serie de prejuicios y estereotipos sobre las dos poblaciones, cultivados por décadas. La puerta que acaban de abrir se ensanchará con el tiempo y traerá beneficios a todos los ciudadanos, sean empresarios o asalariados, porque aumentará la circulación de mercancías, de turistas y de mano de obra. Es así como se complementan hoy las economías de los países centroamericanos. Parte de los plátanos que Chinandega exporta a Honduras van a una planta de alimentos procesados que empresarios de este país venden en Estados Unidos. Es similar a lo que sucede con el queso nicaragüense que compran los salvadoreños, para exportarlo después al mercado estadounidense. Sería ideal que esos productos primarios fueran procesados, empacados y exportados desde Nicaragua hacia Estados Unidos y otros países, pero la guerra y el descalabro económico de la década de 1980 dejó a la nación nicaragüense de último en la fila del progreso económico centroamericano".

#### La revolución en la revolución. (Joaquín A. Pastora)

"El curso de la vida obliga a sentir sus pasmosos acontecimientos. Un ejemplo: la diferencia entre el gozo mayoritario con que se recibió el 19 de julio de 1979 y la penumbrosa animosidad con que se cataloga a ese alzamiento en el 2005. Nadie esperaba que Luis Carrión Cruz iba a salir de su cueva para poner en la calle frases como éstas: "Hay arreglos entre bandas de delincuentes" (alusión al pacto), "Nicaragua necesita un cambio", "Los partidos políticos están secuestrados". No se refería a los pactos entre Somoza y Agüero. Se refería a los de su ex fraternal compañero de lucha Daniel Ortega, con su teórica adversidad política, con la mentada derecha que tanto puso en sus discursos. El FSLN y el PLC dibujando "un solo corazón" para que la historia se estrelle de nuevo con la misma



Hora: 02:44 PAG - 4 -

piedra. Más que eufórico lanzamiento de Herty Lewites fue una agria demostración de desafecto a la forma en que el compañero de hazañas nubladas se convirtió en lo mismo: pactista como Somoza (Anastasio se hizo una fotografía con Agüero que merece ser guardada como la última entre Daniel y Arnoldo). Se siente la avinagrada sensación de volcar trapos sucios sobre la tolerancia de los aires. Se respira un mal olor que perfora la nariz del pueblo, como si fuese un proyectil. "Gente nueva", no es el título de una revista. Es lo que Nicaraqua quiere".

## **El Nuevo Diario**

## Agenda para un debate. (Orlando Núñez Soto)

"Ciertamente que estamos inmersos en una serie de contradicciones que nos obligan a tomar posición. Entre una corporación extranjera y un empresario nacional, tomamos partido por el empresario nacional. Entre ese mismo empresario nacional y un sindicato de trabajadores, tomamos partida por el sindicato. Entre el comportamiento inadecuado de un líder sindical y los trabajadores, tomamos partido por los trabajadores afectados. Entre el comportamiento machista de esos mismos trabajadores afectados y sus mujeres, tomamos partida por las mujeres, y así sucesivamente hasta que, posiblemente, quedemos mal con todo el mundo.

Agenda para un debate 1. Discusión sobre las consecuencias del capitalismo dependiente y el impacto del injerencismo global 2. Discusión sobre la política de alianza y concordia en Nicaragua 3. Discusión sobre la necesidad de la organización, asociatividad y gestión popular en el conocimiento y aplicación de las leyes recién aprobadas por el parlamento. 04. Discusión sobre la privatización de las empresas y servicios del Estado. 05. Discusión sobre la aprobación del tratado comercial con los Estados Unidos 06. Discusión sobre la reducción y/o eliminación de las exoneraciones a los banqueros y grandes empresarios o corporaciones 07. Discusión sobre la necesidad de una reforma agraria y urbana integral 08. Discusión sobre la indexación del salario a los empleados públicos y demás asalariados de bajos ingresos 09. Discusión sobre la reducción de los salarios a los altos funcionarios públicos 10. Discusión sobre la guerra social en Nicaragua 11. Discusión sobre la necesidad de una política de inversión de los excedentes captados a través de las remesas familiares y la cooperación internacional. 12. Discusión sobre las mejores experiencias de economía popular".

## Huelga contra viento y marea. (Diego Saavedra Mayade )

"La huelga de los maestros es una consecuencia de la política neo-liberal del gobierno de Nicaragua y también está relacionada con la tercia que mantiene el statu quo entre los poderes ejecutivo y legislativo. Los intereses políticos también interfieren en este contexto. En definitiva, es la oportunidad para los sindicatos de retomar la iniciativa y afirmar su presencia en la discusión que opone a las fuerzas sociales. el resultado de la huelga, que sea positivo o negativo, no dejará de sentar precedentes de lucha para inspirar a sus principales actores: los trabajadores. La huelga va contra viento y marea."

## Los beneficios de los bonos turísticos. (Sergio Argüello)

"El mecanismo consiste básicamente en permitir a sociedades anónimas financiar hasta el 70% del



Hora: 02:44 PAG - 5 -

costo total de un proyecto turístico, mediante la emisión de Bonos (mecánica tomada de la Ley de Títulos Valores, de los debentures o Bonos de Inversión), y pagar el capital e intereses de los Bonos con los impuestos (IVA e IR) que el proyecto generara una vez que inicie sus operaciones. No se trata de ninguna privatización de impuestos, ni mucho menos, lo que es mas, los propietarios de estos proyectos jamás pondrán un dedo sobre los impuestos que se utilizaran para el pago de los Bonos, ya que estos serán administrados por un Fideicomiso, que será quien ejercerá la acción de pago a favor de los Bono tenientes. Las empresas tendrán que declarar impuestos igual que cualquier otra, solo que las declaraciones de estas, serán acompañadas de las minutas de depósito de los impuestos en la cuenta a ser administrada por el Fideicomiso. El anteproyecto otorga a la DGI (a su solicitud) TODAS las facultades necesarias para fiscalizar el correcto ingreso de los impuestos en esta cuenta, en cualquier momento que lo desee, cuantas veces así lo estime conveniente. Se trata de permitir el uso de impuestos futuros, inexistentes, impuestos que de no ser por la implementación de este mecanismo jamás se hubieran originado. Con este mecanismo se crea empleos, se crean impuestos secundarios y se crean demanda de muchos productos tales como leche, huevos, queso entre otros. El anteprovecto de Lev se encuentra únicamente a la espera de ser aprobada en lo particular, y su aprobación en lo general ha generado excelentes expectativas en las mentes de inversionistas no solo extranjeros, también nacionales".

## El gobierno ¿enemigo público número uno? (Douglas Salamanca)

"En las actuales circunstancias que atraviesa Nicaragua es posible que el gobierno se haya convertido, desde el punto de vista económico, en el mayor enemigo del pueblo. La razón de ello estriba en los escandalosos megasalarios que perciben los funcionarios públicos y, a la cabeza de todos, el presidente de la república. He conversado con algunas personas allegadas a los círculos diplomáticos y me han confirmado que el tema de los megasalarios en el gobierno constituye la comidilla principal dentro de esos ámbitos. Asimismo, es el punto que más enfatizan los embajadores en los informes que envían a sus respectivos gobiernos en el exterior".

## Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

## +Proponen tregua política a Legislativo. (Pág. 3 A)

- +El magistrado Iván Escobar Fornos lanzó una propuesta de tregua política entre las fuerzas partidarias del país, para resolver otros problemas más urgentes de la nación.
- +El Cafta, políticas contra la pobreza y reformas electorales deberían ser la agenda legislativa, dice magistrado.
- +Deponer intereses partidarios y priorizar los temas que sirven al desarrollo del país.
- +Moción de reducción salarial incomoda a algunos magistrados. (Pág. 4 A)
- +Magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) consideran que debe haber un estudio concienzudo para determinar cuál sería el salario más idóneo y el impacto que una reducción salarial produciría en la administración de justicia.



Hora: 02:44 PAG - 6 -

## +Ramírez promete retar a Alemán. (Pág. 3 A)

+El secretario nacional del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) Noel Ramírez, dijo estar dispuesto a retar una candidatura presidencial del expresidente y reo Arnoldo Alemán, si éste recuperase sus derechos políticos y civiles antes de las elecciones nacionales del 2006.

## +Páginas Azules.

+Publicación de la Presidencia de la República.

## **El Nuevo Diario**

## +"¿A cambio de qué destruir Sam-7?" (Pág. 3 A)

- +Iglesia Católica firme.
- +General Carrión se va con tremendo espaldarazo de vicario de la Curia Arzobispal.
- +Este Ejército ha contribuido a que Nicaragua salga adelante, aseguró monseñor Montenegro.
- +Julia Mena a fórmula con Ortega. (Pág. 3 A)
- +Lanzan postulación en encuentro femenino de Convergencia.
- +CSJ dio últimos toques a Ley de Carrera Judicial. (Pág. 14 A)
- +Calman a jueces: no hay despidos.
- +Consejo Nacional de Administración y de Carrera Judicial (Cnacj) será el "verdadero poder".

#### Canal 12

Programa: Punto de Vista

Presentador: Dr. Eduardo Urcuyo

Invitado: Dr. Víctor Urcuyo (Superintendente de Bancos)

Tema: Política nacional

El doctor Urcuyo comentó que la supervisión bancaria ha evolucionado, es más confiable y se han incrementado modelos de supervisión adaptados a las mejores prácticas de supervisión internacionales y normativas encaminadas a fortalecer el sistema bancario. Agregó que la Superintendencia de Bancos ha implementado una serie de normas para la prevención de lavado de dinero.

En relación a su visita a la hacienda El Chile, indicó que fue una visita de cortesía al doctor Arnoldo Alemán, porque es su amigo personal.